
COMITÉ RÉGIONAL D’ÉQUITATION CORSE

COMITE DIRECTEUR du 30 septembre 2021

Le jeudi 30 septembre 2021 à 9h30, les membres du comité directeur du CRE se sont réunis en
visioconférence  et  en  présentiel  dans  les  locaux  du  centre  équestre  Equiloisirs  FAE  à  Corte
(20250) .

Présents :

 Laurent DUBORGET

 Sandrine MATTEI

 Jennyfer PANCRAZI

 Aurore COLARD 
représentante Miloé

Visioconférence :

 Emmanuelle ARRIGHI

 Lorraine LACHIZE

 Philippe OUVRIER-
BUFFET

 Andréa PULICANI

 Lætitia TAILLADE

 Antoine-Marc LUCIANI
représentant Miloé

Absents :

 Pascale BENVEL

 Marie-Line
COPPPOLANI

 Jessica PAPI

 Nathalie PAPION

 François VESCOVALI

Le  quorum  étant  atteint,  le  Président  ouvre  la  séance  en  informant  les  membres  du  Comité
Directeur de sa rencontre prochaine avec Maître Anna Livia GUERRINI visant à préparer l’audience
correctionnelle des 14 et 15 décembre 2021 de l'affaire Gaffory. 
Maître Anna Livia GUERRINI représentera le Comité régional d’Équitation à cette audience. 
Il est nécessaire que le Comité soit représenté, d'abord parce qu'il  est à l'initiative des poursuites,
par son dépôt de plainte, et ensuite pour soutenir la secrétaire du CRE. 
En  effet,  après  avoir  pris  connaissance  de  la  procédure,  il  apparaît que  Monsieur  GAFFORY,
prévenu, se décharge de ses responsabilités en mettant à la charge de la secrétaire de l'association
un certain nombre de faits. Les membres du Comité Directeur soutiennent d'une même voix Irène
MURONI qu'ils définissent intègre et de confiance.
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Le Président rappelle l'ordre du jour :

1. Approbation du procès-verbal du Comité Directeur du 10 mai 2021

2. Point financier et budget 2022

3. Compte rendu de la réunion avec le Cavallu Corsu

4. Miloé

5. Commissions : règlements 2022 et demandes de promotion

6. Date, lieu et heure de la prochaine réunion de calendrier

7. Assemblée Générale Élective

8. Contrat de la chargée de mission

9. Questions diverses

1. Approbation du procès-verbal du Comité Directeur du 10 mai 2021

Aucune remarque n'étant apportée, le procès-verbal du Comité Directeur du 10 mai 2022 est
approuvé à l'unanimité.

      
      2. Point financier

La chargée de mission présente les grands livres du 1er septembre 2020 au 31 août 2021 et un état
du solde des comptes. Aucune question n'étant apportée, les comptes sont approuvés à 
l'unanimité.

Le Président ouvre une parenthèse sur le budget de la CEI qui représente une subvention de 
35 000€ de la Collectivité de Corse et se satisfait de la couverture médiatique de l'événement 
(Corse Matin, RCFM, France 3 Viastella, Endurance World, …) ainsi que de l'implication des acteurs 
de la communauté de communes. 
Andréa PULICANI, référente au sein de la commission Endurance, témoigne également d'une 
manifestation réussie dont l'impact reste à évaluer ultérieurement.
Toutefois, le constat d'un réel manque d'engagés est à déplorer, constat que le Président explique 
par les incertitudes liées à la crise sanitaire COVID-19.

Budget 2022 
Les membres du Comité Directeur votent à l'unanimité les actions à inscrire au budget prévisionnel
2021/2022.
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Adhésion au Conseil du Cheval en Corse OUI

Offres de rentrée (parrainages licence et forfaits découverte) OUI

Achat d'un second Harnais Hélitreuillable OUI

Achat d'un kit de matériel de Visioconférence NON

Achat de bornes de contrôle QR Code NON

Achat de défibrillateurs (aide à l'acquisition pour les clubs) OUI

Bracelets événementiels OUI

Formation recyclage en secourisme (PSC1) OUI

Soutien au bien-être animal OUI

      3. Compte rendu de la réunion avec le Cavallu Corsu

Le Président fait le compte rendu de la réunion avec le Cavallu Corsu qui s'est tenue à Corte dans
les locaux du Centre de Promotion Sociale le jeudi 9 octobre 2021 (cf annexe).

 4. Miloé

400 cartes seront distribuées gratuitement aux cavaliers titulaires d'une licence compétition.
Les représentants de Miloé seront présents pour les accompagner dans les démarches d'activation
de leur carte sur les terrains de concours. Les cavaliers bénéficiaires seront identifiés via le centre
équestre dont ils dépendent. Cette décision est validée à l'unanimité par les membres du Comité
Directeur.

      5. Commissions : règlements 2022 et demandes de promotion

Aides aux concours
A  compter  du  1er  septembre  2021,  les  organisateurs  de  concours  devront  communiquer les
justificatifs de dépenses afférentes à la manifestation dans un délai de 30 jours maximum après la
fin de l'événement. Passé ce délai, aucune aide ne sera allouée par le CRE. Cette décision est votée
à l'unanimité par les membres du Comité Directeur.

Bracelets événementiels
Le CRE fournira les bracelets événementiels nécessaires à l'organisation du dispositif de contrôle
des passes sanitaires lors des concours. Ce fonctionnement sera effectif jusqu'à la levée de cette
obligation  par  le  gouvernement.  Les  dépenses  liées  à  cette  action  impacteront  le  budget  des
commissions dans leur discipline respective. 
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Circuits labellisés (rappel)
Les organisateurs souhaitant inscrire leur concours dans un circuit labellisé s'engagent :
> à saisir leur DUC dans les délais avec toutes les épreuves indiquées dans le cahier des charges de
la discipline concernée.
> à respecter le cahier des charges CirR ainsi que la charte les engagements écoresponsables des
organisateurs d’événement.
> à communiquer au CRE le numéro des épreuves à labelliser avant ouverture aux engagements.

Commission HUNTER
Le Championnat Régional de Hunter prévu au calendrier en date des 27 et 28 novembre au centre
équestre de Balagne est maintenu.   
Le montant de l'aide prévue par le CRE pour l'organisation de ce  Championnat est de 2000€ sous
réserve que le cahier des charges soit respecté.
Il appartient à la commission de prévoir une aide pour les concours club dans la ventilation du 
budget alloué lors de l'élaboration de son règlement pour la saison 2021/2022.
Cette aide doit être justifiée, par les coûts qu'engendrent le déplacement d'un officiel par exemple,
en aucun cas elle ne doit servir à couvrir les frais d'achats afférents à la buvette, etc.
Les membres du Comité Directeur approuvent ces décisions à l'unanimité et font état des 
demandes et rapports de la commission qu'ils attendent  plus explicites et rédigés.

Commission CSO
Le montant des aides allouées à l'organisation des concours de saut d'obstacles sera le même sur
le millésime 2022, soit 400€ pour l'organisation d'un concours amateur et 200€ de majoration pour
une étape CirR (club y compris). Cette décision est approuvée à l'unanimité par les membres du
Comité Directeur.

Commission TREC
Le  centre  équestre  du  Domaine  d'Anghione  a  porté  une  réclamation  suite  au  refus  de  la
commission TREC d'allouer  l'aide  à  l'organisation  du  concours  du  18  octobre 2020  pour  non
respect du règlement. Les membres du Comité Directeur  rejettent la demande à la majorité. 

Commission Pony-Games
Les membres du Comité Directeur approuvent à l'unanimité la dissolution de la commission Pony-
Games sur proposition de Jennyfer PANCRAZI. La commission Enseignants et vie des clubs actée
par  le  Comité  Directeur  du  4  février  2020  intégrera  la  promotion  et  le  développement  des
disciplines Pony-Games, Ride and Run et Equifun dans ses projets.

Composition des commissions
Les  membres  du  Comité  Directeur  valident  à  l'unanimité  l'entrée  de  nouveaux  membres  et
enregistrent les démissions.
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Nouveau membre Démission

CSO Gilles COSTANTINO

DRESSAGE Annick HAVET

TREC Thierry ANGOT
Aurélie MOTTIN

Ana DELASTEYRIE
Nathalie PAPION

ENDURANCE Célia MICHELANGELI

Promotions
Les membres du Comité Directeur approuvent les demandes de promotion des officiels suivants :
CSO
Gilles COSTANTINO promu juge CSO de niveau Candidat National
Alexia MAINETTI promu juge CSO de niveau Candidat National
Endurance
Adrienne ROMAGNESI VERGE promu juge ENDURANCE de niveau National
Joëlle ROUGET promu juge ENDURANCE de niveau National

 
      6. Date, lieu et heure de la prochaine réunion de calendrier

La réunion de calendrier  aura lieu le mardi 19 octobre à Corte. Début de la séance : 9h30.
Le comité régional Sarde sera convié à cette occasion.

 7. Assemblée générale Élective

La prochaine AG Élective du CRE Corse se tiendra le 16 décembre 2021.
Les candidatures sont attendues pour examen  par la commission de surveillance des opérations 
de vote de la FFE avant le 21 novembre au plus tard (attention aux délais d'acheminement, il s'agit 
d'un dimanche). Les documents nécessaires au dépôt des candidatures seront transmis début 
octobre : modalités de vote, formulaire de soutien et formulaire de candidature et répartition des 
postes H/F dans chacune des catégories du Comité Directeur.
Les membres du Comité Directeur procèdent à la désignation des membres de la commission de 
surveillance des opérations de vote :
Président
Amandine GRANDJEAN
Membres
Marie-Hélène ARMAGNAC
Thierry ANGOT
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      8. Contrat de la chargée de mission 

Une convention de télétravail sera rédigée concernant le poste de la chargée de mission domiciliée
sur  le  continent  depuis  le  1er  juillet  2021.  Les  frais  afférents  aux  déplacements
Continent/Corse/Continent requis seront pris en charge par le CRE. Cette décision est approuvée à
l'unanimité par les membres du Comité Directeur.

      9. Questions diverses

Tourisme équestre
Jennyfer PANCRAZI  interpelle les membres du Comité Directeur sur la difficulté des employeurs à
trouver du personnel diplômé Accompagnateur de Tourisme Équestre alors que la formation se
porte bien, elle interroge sur la pertinence de réunir les centres équestres afin d'échanger sur le
sujet.

Formation continue des enseignants
Jennyfer PANCRAZI souhaite rédiger un questionnaire à diffuser auprès des enseignants afin de
cibler leurs attentes en matière de formation d'une part, et de recueillir leur ressenti quant aux
conditions de travail dans la filière en général, d'autre part, afin de faire un état des lieux sur la
situation de l'emploi et ses problématiques. Cette enquête porterait sur les deux dernières années
écoulées.

Championnat de France de Dressage
Le Président rappel la participation de Jessica PAPI au Championnat de France de Dressage 
Amateur qui se déroulera du 21 au 24 octobre à Yvré l’Évêque (72). La presse sera sollicitée et elle 
portera les couleurs du CRE Corse pour l'occasion.

Laurent DUBORGET                                                           Laëtitia TAILLADE
Président                                                                             Secrétaire générale
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